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驻郑全国人大代表昨返郑
河南代表团共提交58件议案682件建议

两万步的“长征”
从代表驻地所在的北京河南大

厦，到我们郑州全媒体新闻中心所
在的陕西大厦，有1500步。

从陕西大厦到我们所住的香榭
舍公寓，有1500步。

从香榭舍到北京河南大厦，有
2000步。

手机上的计步APP接近准确地
计算着我们每天走过的步数，这“三
点一线”地走下来，大约是5000步，
加上回程的5000步，一圈往返，就是
一万步。而我们每天，绕着这“三
点”走的，可不止一圈。完成每天
繁忙的两会采访报道，成就异彩纷
呈的报网图文、广电音视、三微快
递……一切的成果，皆仰仗于如此
三点之间的循环往返，算下来，每天
差不多要走两万步吧，我把这每天

“拉练式”的两会采访之路，叫做我
们两万步的“长征”。

且不说采访和写稿中的耗神费
力，单是这两万步的长征，就着实累
人。平时看起来虎虎生风的青壮年记
者，一天走下来，也不免步履沉重。某
一些星光黯淡的深夜，老廖、马健他们
结束“长征”，在路灯下拉着长长的影
子走回香榭舍；某一些晨光熹微的黎
明，我们就已经踏上“长征”路，开启一
天的工作。

在劳累时，明德和李恒同时生了
病，明德感冒很重了，还不愿放下手头
的工作，在会场上，一边抓拍，一边擦
鼻涕，浑然不顾“风度尽失”。

而采访间的片刻，都会被大家聪
明地用来“小憩”，沙发之间的缝隙间、
会场后排的角落里、楼层通道的拐角
处，到处都是同志们的流动宿营地，个
个随时随地都能睡着。

喜欢苦中作乐的老锡儿因此偷
拍了不少大家的睡态，那些千姿百
态、千奇百怪、千娇百媚的睡相，能
让人看出不少笑点，也看得出笑点
背后的泪点。

我说，不如就此做成一帧“全媒
体记者睡姿图”吧，图集名就叫“战斗
间隙”，因为那情景，难道不是在两次
战斗之间的阵地上，一个个满面烟尘、
抱枪而眠的战士写照吗？

在这前后 12 天，每天两万步的
长征里，那身统一配发的采访服，成
了我们兵不卸甲的军装，穿着它，带
着如其品牌寓意的一颗颗“勇敢的
心”，我们一路向前。
特派记者 董黎

本报讯 昨晚 6 时 25 分，出席十
二届全国人大二次会议的驻郑
全国人大代表返回郑州。

会议期间，171名驻豫全国
人大代表牢记职责，不负重托，
紧紧围绕改革发展主题，依法履
行职责，反映人民群众心声，以
饱满的政治热情参加大会，并踊
跃建言献策，圆满完成了大会交
代的各项任务。会上，河南代表
团共提交议案 58 件，建议和意
见682件，内容丰富，质量颇高。

大会期间，中央领导参加

河南代表团审议时，对过去一
年中河南经济社会发展所取得
的成绩给予了高度评价。

全国人大代表薛景霞在接
受记者采访时表示，此次大会
非常圆满，自己备受鼓舞。会
议期间，围绕城镇化建设、民生
热点问题、航空港经济综合实
验区建设以及非公经济发展等
方面，薛景霞也提出自己的意
见和建议。“作为一名人民代
表，不但要在会议期间认真履
职，回到岗位后，还将贯彻传达

好、宣传好、落实好大会的精
神，为‘四个河南’建设作出自
己的贡献。”

“会议期间，真是天公作
美，晴空万里，春意盎然。”全国
人大代表宋丰年说，本次大会
内容非常丰富，总理在政府工
作报告中近 80 次提到改革，同
时报告的另一个突出特点是关
心民生,充分体现了执政为民的
理念。“一定要贯彻落实好会议
精神，为老百姓多办实事，调动
人民的积极性，要在完成中国

梦的时代召唤下，完成我们的
宋寨梦、农民梦。”

全国人大代表陈泽民说，
这次大会成果丰硕，是一次成
功的大会，今年是全面深化改
革的开局之年，党和政府提出
了新的目标，我们对未来的发
展充满希望、期盼和信心，同时
也要付出更多努力来完成既定
目标，为实现中华民族伟大复
兴作出贡献力量。
郑州晚报记者 董艳竹
实习生 詹瑞雪文/图

本报北京讯（特派记者
李娜 张乔普）昨日，
十二届全国人大二次
会议胜利闭幕，一年
一度的全国两会画上
了圆满的句号。两会
期间，驻豫的全国人
大代表、政协委员立
足实际，放眼未来，在
为河南当前的发展建
言献策的同时，也将
更多的目光投向了河
南更好的明天。
“从历史到现实，郑州
都不应缺席丝绸之路
经济带。”“建立自贸
区是郑州航空港经
济综合实验区建设的
一个重要抓手，这个
机 会 一 定 要 抓
住。”……一句句铿锵
有力的话语，一条条
鞭辟入里的建议，都
是为了郑州、为了河
南、为了中部地区更
加美好的明天。

代表委员为河南美好明天出谋划策

郑州航空港区应抓住机遇
走空中丝绸之路
郑欧班列打通中部地区直通欧洲物流大通道

我省处于丝绸之路经济
带西向、南向和联接海上丝绸
之路的交汇点，航空、铁路、公
路等现代综合交通体系完备，
在中部地区率先开行了直达
欧洲的郑欧国际货运班列，打
开了我国中部地区直通欧洲
的物流大通道。谈到正在热议的
丝绸之路经济带，代表和委员
们纷纷表示：郑州不能缺席。

全国人大代表、郑州大学
副校长张倩说，若论古丝绸之
路与河南的渊源，一定不能忘
了开封。长安、洛阳，尤其是开

封，都是丝绸之路的起点之
一。因为唐后期，长安、洛阳多
次遭到战乱破坏，水路便利的
开封迅速崛起，特别是北宋定
都开封后，开封“南船北马云
集，客商络绎不绝”，成为丝绸
之路东端的起点之一。全国人
大代表，省工商联副主席、市政
协副主席、河南康利达集团董
事长薛景霞建议国家能够把河
南作为丝绸之路经济带的桥头
堡，河南纳入丝绸之路经济带
的重要一站。全国政协委员、
河南大学校长娄源功说，河南

肩负着汇集东部发达地区产品
向欧亚大陆腹地和中西欧输送
的重任，同时也是欧洲输入货
物的分拨地，其在丝绸之路经
济带上的价值具有不可替代
性。作为区域经济的研究者，
全国政协委员、省科协副主席
梁留科认为，河南的定位应是
综合支撑区，因为我们有着不
可比拟的资源、产业、交通和人
才支持。他建议，在这个综合
支撑区里，郑州航空港应抓住
机遇，走空中丝绸之路，发展往
西亚去的航线。

据悉，目前郑州航空港经
济综合实验区的肉类、药品进
口口岸获批筹建，药品口岸和
汽车口岸正在申报之中；郑州
电子口岸和国际陆港建设加
快推进，正积极申请中西部内
陆型自由贸易试验园区。

郑州自贸区的定位或以
粮食和食品国际贸易为支点，
以面向中亚西亚和欧洲为重
心，做区域性、专业性、内陆型
自贸区。

对此，代表和委员们纷纷
竖起大拇指，共同期待着“郑
州自贸区”时代的来临。

鉴于郑州航空港经济综合
实验区对我国中部地区发展的
重要战略意义和对周边省市的
辐射带动作用，全国人大代表、
河南蓝天集团董事长李新华建
议，国家有关部委应该尽快批
准设立中国（郑州）自由贸易试
验区，以开启我国中部地区改
革开放的新窗口，打造带动我
国中部区域经济快速增长的新
引擎。全国人大代表、河南天
伦投资控股集团有限公司董事
局主席张瀛岑说：“郑州可以跟
世界接轨，投资环境会优化，会
吸引很多企业。同时，河南的

企业也有机会走出去。”
1 月 23 日，香港皇后大道

上，文新茶叶店开业，这也是
第一家开在内地之外的文新
茶叶店。“今年是我们开始国
家战略的第一年，未来还要将
河南的茶叶卖到纽约、洛杉
矶。”全国人大代表、信阳市文
新茶叶有限责任公司董事长
刘文新期待的，就是在航空港
经济综合实验区建设的基础
上，郑州能成功申建自贸区。
为了抢占先机，刘文新已经决
定将文新茶叶的展示、研发基
地放在航空港区。

薛景霞返郑后接受采访

郑州晚报记者 周甬 图


